

MEMORANDUM OF UNDERSTANDING GEMEINSAME ABSICHTSERKLÄRUNG

zwischen/between



Space Lama e.V.

Sitz/seat: Semmelweisstraße 11,
66424 Homburg, Deutschland/Germany

und/and

Exodus Philippines

Sitz/seat: 45 Sct. Rallos St, 1103 Metro
Manila, Philippinen / Philippines



Space Lama e.V., ein eingetragener gemeinnütziger Verein nach den Gesetzen der Bundesrepublik Deutschland mit Sitz in Semmelweisstraße 11, 66424 Homburg, Deutschland, eingetragen im Vereinsregister des Amtsgerichts Homburg unter der Nummer VR 1600, vertreten durch die einzelvertretungsberechtigten Vorstandsmitglieder Hamid Kamrani-Mehni, geboren am 13. Juli 1992, Fenja Pennewitz, geboren am 09. Oktober 1993 und Fahramars Engelhardt, geboren am 14. Januar 1993 (nachfolgend „**Space Lama**“)

und

Exodus Philippines, eine gemeinnützige Organisation nach den Gesetzen der Republik der Philippinen mit Sitz in 2nd Floor ABDC Building, 45 Sct. Rallos St, Diliman, Quezon City, 1103 Metro Manila, Philippinen, registriert mit der Securities and Exchange Commission unter der Nummer 2021050014200-01, vertreten durch den Präsidenten Mr. Realino „Buddy“ Bartido (nachfolgend „**Exodus Philippines**“)

Space Lama e.V., a registered non-profit association under the laws of the Federal Republic of Germany with its registered office at Semmelweisstraße 11, 66424 Homburg, Germany, registered with the register of associations of the Local Court under number VR 1600, represented by the managing directors with sole power of representation Hamid Kamrani-Mehni, born July 13, 1992, Fenja Pennewitz, born October 9, 1993, and Fahramars Engelhardt, born January 14, 1993 (hereinafter "**Space Lama**")

and

Exodus Philippines, a non-profit organization under the laws of the Republic of the Philippines, having its registered office at 2nd Floor ABDC Building, 45 Sct. Rallos St, Diliman, Quezon City, 1103 Metro Manila, Philippines, registered with the Securities and Exchange Commission under number 2021050014200-01, represented by its President Mr. Realino „Buddy“ Bartido (hereinafter "**Exodus Philippines**")

(Space Lama und Exodus Philippines werden zusammen nachfolgend auch als die „**Partner**“ bezeichnet)

stellen hiermit als Grundlage der Zusammenarbeit die folgende gemeinsame Absichtserklärung (die „Absichtserklärung“) auf:

Als gemeinnütziger Förderverein finanziert Space Lama die Befreiung und Nachsorge Minderjähriger, die von Sklaverei, Menschenhandel, Zwangsprostitution, (online) sexueller Ausbeutung, häuslicher Gewalt, unrechtmäßiger Inhaftierung, oder vergleichbaren Notlagen (nachfolgend zusammen als „**Notlagen**“ bezeichnet) betroffen sind. Hierzu kooperiert Space Lama mit verschiedenen lokalen und internationalen Partnerorganisationen.

Zu den Aktivitäten von Space Lama gehören insbesondere Aufklärungsarbeit und Bewusstseinsbildung, sei es in Form von Informationsveranstaltungen, Vorträgen oder regelmäßigen Beiträgen in sozialen Medien, sowie die kontinuierliche Erschließung von finanzieller Mittel. Gelder werden unter anderem durch regelmäßige Spendenaktionen, den Verkauf von Merchandise-Artikeln und den stetigen Ausbau des Unterstützernetzwerks gesammelt und zur Finanzierung von Projekten im Bereich des Kinderschutzes verwendet.

Exodus Philippines ist eine unabhängige und philippinisch geführte gemeinnützige Organisation, die sich für die Bekämpfung von Menschenhandel und Ausbeutung auf den Philippinen einsetzt. Sie arbeitet mit Strafverfolgungsbehörden, Gemeinden und weiteren Interessensvertretern zusammen, um Betroffene zu retten, Ausbeutung zu verhindern und Überlebende auf ihrem Weg zur Genesung und Wiedereingliederung zu begleiten.

Exodus Philippines verfolgt einen menschenrechtsbasierten, traumasensiblen Ansatz und ergänzt das internationale Engagement von Space Lama auf wirkungsvolle Weise. Exodus Philippines führt Rettungseinsätze durch, organisiert Auf-

(Space Lama and Exodus Philippines are collectively hereinafter also referred to as the "**Partners**")

hereby propose the following memorandum of understanding as the foundation of their cooperation (the "**Memorandum**"):

As a non-profit association, Space Lama finances the rescue and aftercare of minors affected by slavery, human trafficking, forced prostitution, (online) sexual exploitation, domestic violence, unlawful imprisonment, or comparable emergency situations (hereinafter collectively referred to as "**Emergencies**"). To this end, Space Lama cooperates with various local and international partner organizations.

The activities of Space Lama include, in particular, educational work and awareness training, whether in the form of information events, presentations or regular posts on social media, as well as the ongoing acquisition of financial resources. Funds are raised, among other things, through regular fundraising events, the sale of merchandise and the ongoing expansion of the network of supporters.

Exodus Philippines is an independent, Filipino-led non-profit organization committed to combating human trafficking and exploitation within the Philippines. It collaborates with law enforcement agencies, communities, and stakeholders to rescue victims, prevent exploitation, and support survivors on their path to recovery and reintegration.

Exodus Philippines takes a human rights-based, trauma-sensitive approach and effectively complements Space Lama's international engagement. Exodus Philippines carries out rescue operations, organizes awareness-raising and prevention measures in communities and schools, and

klärungs- und Präventionsmaßnahmen in Gemeinden und Schulen und begleitet Überlebende mit traumasensibler Nachsorge sowie rechtlicher und psychosozialer Unterstützung.

Die Partner verbindet das gemeinsame Ziel, Ausbeutung, insbesondere in Form von Menschenhandel, nachhaltig zu bekämpfen und betroffenen Kindern und Jugendlichen Schutz, Hilfe und Perspektiven zu bieten. Beide Partner setzen sich dafür ein, die Würde und Rechte der Betroffenen zu wahren und langfristige Veränderung durch direkte Intervention, präventive Bildungsarbeit und nachhaltige Nachsorge zu fördern.

Space Lama wird Exodus Philippines durch gezielte finanzielle, kommunikative und strategische Unterstützung zur Seite stehen. Dies umfasst insbesondere die Mitfinanzierung von Rettungseinsätzen, Präventionsmaßnahmen und traumasensibler Nachsorge für Betroffene von Menschenhandel. Darüber hinaus wird Space Lama durch Öffentlichkeitsarbeit, Kampagnen und die Mobilisierung von Unterstützern im deutschsprachigen Raum zur Sichtbarkeit und Wirkung der Arbeit von Exodus beitragen. Die Zusammenarbeit ist von Vertrauen, Flexibilität und kultureller Sensibilität geprägt und zielt auf eine nachhaltige, lokal geführte Hilfe für besonders vulnerable Gruppen.

Exodus Philippines wird Space Lama bei der Verwirklichung seiner internationalen Ziele unterstützen, indem die Organisation operative Verantwortung vor Ort übernimmt. Dazu gehören die Durchführung von Rettungseinsätzen in Abstimmung mit den philippinischen Behörden, die Umsetzung präventiver Bildungsmaßnahmen in betroffenen Regionen sowie die Betreuung und Weitervermittlung von Überlebenden an geeignete Nachsorgestellen. Exodus liefert zudem regelmäßig Berichte, Erfahrungswerte und Fallbeispiele, die Space Lama in die eigene Kommunikationsarbeit und Projektentwicklung einbinden

provides survivors with trauma-sensitive aftercare as well as legal and psychosocial support.

The Partners share the common goal of combating exploitation, particularly in the form of human trafficking, in a sustainable manner and offering protection, assistance, and prospects to affected children and juveniles. Both Partners are committed to preserving the dignity and rights of those affected and promoting long-term change through direct intervention, preventive educational work, and sustainable aftercare.

Space Lama will support Exodus Philippines with tailored financial, communicative, and strategic assistance. This includes, in particular, co-financing rescue operations, preventive measures, and trauma-sensitive aftercare for victims of human trafficking. In addition, Space Lama will contribute to the visibility and impact of Exodus' work through public relations, campaigns, and the mobilization of supporters in German-speaking countries. The collaboration is characterized by trust, flexibility, and cultural sensitivity and aims to provide sustainable, locally led assistance to particularly vulnerable groups.

Exodus Philippines will support Space Lama in achieving its international goals by taking on operational responsibility on the ground. This includes carrying out rescue operations in coordination with the Philippine authorities, implementing preventive educational measures in affected regions, and providing care and referral services for survivors to appropriate aftercare facilities. Exodus also provides regular reports, empirical data, and case studies that Space Lama can incorporate into its own communications work and project development. This enables a transparent, impact-oriented partnership in the spirit of a shared mission.

kann. Damit wird eine transparente, wirkungsorientierte Partnerschaft im Sinne einer gemeinsamen Mission ermöglicht.

Diese Absichtserklärung soll die allgemeine Grundlage für alle gemeinsamen Projekte der Partner bilden. Darüber hinaus können die Partner bei Bedarf individuelle Projektvereinbarungen abschließen. Diese Absichtserklärung ist rechtlich nicht bindend.

This Memorandum shall form the general basis for all joint projects of the Partners. In addition, the Partners may enter into individual project agreements as required. This Memorandum is not legally binding.

08/06/2025

Place, Date



[Hamid Kamrani-Mehni \(Aug 6, 2025 09:18:20 GMT+2\)](#)

Space Lama e.V.
Hamid Kamrani-Mehni

08/06/2025

Place, Date



[Fenja Pennewitz \(Aug 6, 2025 13:43:45 GMT+2\)](#)

Space Lama e.V.
Fenja Pennewitz

08/06/2025

Place, Date



[F. Engelhardt \(Aug 6, 2025 14:17:48 GMT+2\)](#)

Space Lama e.V.
Fahramars Engelhardt

07/24/2025

Place, Date



Exodus Philippines
Realino "Buddy" Bartido

07/24/2025

Place, Date



[Hazel Brondial \(Jul 24, 2025 17:05:18 GMT+8\)](#)

Exodus Philippines
Hazel Brondial